



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL	10	17/09/2022	COLUMNAS Y ARTÍCULOS



Junio de 2014, septiembre de 2022

La demagogia domina. Ninguna novedad. En un arco de los cuatro sexenios recientes, incluido lo que va del actual, advertimos que la alternancia y la transformación padecen similares pretensiones sultánicas (con la efectiva actuación del crimen organizado) y simulacros oficiales (con el eficaz cinismo de los criminales de cuello blanco).

Acudi hace unos días a la hemeroteca de La Ciudadela a consultar un asunto puntual de junio de 2014*, realidades que me llevaron a pensar en las actuales. Tropezamos con la misma piedra. Los archivos históricos son las muletas de la memoria. A continuación, un breve repaso de los hallazgos.

Junio 2014.- La reapertura de la Línea 12 del Metro no responderá a tiempos políticos, aseguró el jefe de gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera: "Le vamos a dar toda la prioridad a la seguridad de la ciudadanía y ahí es donde se van a marcar los tiempos".

Septiembre 2022.- Mancera, señalado como corresponsable de la tragedia de la L12, es senador.

Junio 2014.- Uno de los principales testigos contra Tomás Yarrington, el exgobernador de Tamaulipas acusado de narcotráfico, lavado de dinero y fraude bancario, será el empresario Antonio Peña Argüelles.

Septiembre 2022.- Yarrington está preso en Estados Unidos por los delitos arriba señalados. En abril de 2017, la Interpol lo capturó en Italia.

Junio 2014.- La Secretaría de Educación Pública removió a Fausto Alzati como director general de Televisión Educativa luego de un incidente que protagonizó en estado de ebriedad durante la inauguración de una muestra dedicada a Aurora Reyes (1908-1985), considerada la primera muralista mexicana, en las instalaciones de la SEP. Un nieto de la artista, declaró: "Dijo que frente a él nadie iba a ofender al presidente Peña Nieto, que se trataba de una trampa de Andrés Manuel López Obrador".



Septiembre 2022.- Fausto Alzati falleció hace poco más de dos años. Se le recuerda como fugaz titular de la SEP, pues fue destituido por firmar documentos con grado doctor, sin que lo fuera. Por ese hecho se le conoció como *Falzati*.

Junio 2014.- Hilario Ramírez, candidato independiente a la alcaldía de San Blas, Nayarit, cargo que ya ocupó de

2008 a 2011 postulado por el PAN, reconoció que, durante su administración, sustrajo fondos del erario: "Dicen que le robé a la presidencia. Sí, le robé poquito. Le di una rasuradita, nomás".

Septiembre 2022.- El exalcalde tiene orden de aprehensión.

Junio 2014.- Vecinos de la Benito Juárez "clausuraron" de manera simbólica el Centro de Soluciones recién inaugurado por el jefe delegacional, Jorge Romero, pues, afirmaron, sus demandas por las construcciones irregulares en la demarcación no son ni escuchadas.

Septiembre 2022.- Romero es coordinador de los diputados del PAN. Se le asocia al llamado "Cártel inmobiliario".

Junio 2014.- "Agradezco el trabajo y colaboración para mejorar este deportivo", dijo Mauricio Toledo, jefe delegacional de Coyoacán, tras iniciar las obras para remodelar el parque Huayamilpas por 169 mdp.

Septiembre 2022.- Acusado de enriquecimiento ilícito, Toledo huyó a Chile, de donde son sus padres. En el activismo universitario de los años 90 le decíamos *El Tomate*. Presumía ser allendista.

Junio 2014.- Emilio Lozoya, director general de Pemex, señaló que ha definido acciones en materia de ética corporativa: "Se tienen las mejores prácticas que promueven la integridad" [...] Esta causa común que nos une es un México más próspero, más transparente".

Septiembre 2022.- ¡Carajo!

Junio 2014.- El priista Julián Pech Aguilar, presidente municipal de Motul, Yucatán, mandó a policías a confiscar el equipo de sonido en una asamblea informativa de Andrés Manuel López Obrador, líder opositor de Morena: "No quería que hiciéramos nuestro acto, violando la Constitución, el derecho que tenemos de manifestarnos...".

Septiembre 2022.- Discutir con sus opositores ha sido el sello del hoy Presidente. El Ejército nunca hará eso.

*Medios consultados: *El Universal*, *La Jornada*, *Milenio*, *Proceso* y *Excélsior*.

Septiembre
2022.- Romero es
coordinador de
los diputados del
PAN. Se le asocia
con el "Cártel
inmobiliario".
